

ABSTRAK

Rifan Touk. Simbol Verbal Nyanyian Rakyat Iko-iko Suku Bajo Banggai Kepulauan (*suatu kajian hermeneutika*). Skripsi. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Sastra dan Budaya. Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Prof. Dr. Hj Sayama Malabar, M.Pd dan Pembimbing II Dr. Fatma AR Umar, M.Pd., Dr. Munkizul Umam KaU, S.Fil.I., M.Phil.

Penelitian ini dilakukan untuk mengungkap (1) symbol-simbol verbal nyanyian rakyat iko-iko suku Bajo Banggai Kepulauan, (2) Makna simbol verbal Nyanyian rakyat iko-iko suku Bajo Banggai Kepulauan, (3) Refleksi simbol verbal nyanyian rakyat iko-iko suku Bajo Banggai Kepulauan. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan, simbol verbal, makna simbol verbal, dan refleksi simbol verbal nyanyian rakyat iko-iko suku Bajo Banggai Kepulauan.

Dalam rangka mencapai tujuan tersebut diperlukan data berupa *Teks Nyanyian Rakyat Iko-iko*. Sumber data penelitian adalah penutur iko-iko di desa Kalumbatan. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan teknik observasi, wawancara, rekaman dokumentasi. Teknik analisis data yang dilakukan yaitu transkripsi data, mengidentifikasi simbol verbal yang terdapat dalam nyanyian rakyat iko-iko, memaknai simbol verbal nyanyian rakyat iko-iko suku Bajo Banggai Kepulauan, merefleksi makna simbol nyanyian rakyat dan menyimpulkan hasil pembahasan.

Berdasarkan hasil analisis data yang diketahui bahwa (1) ditemukan beberapa peristiwa-peristiwa penting yang tersimbolkan melalui bahasa, yang mewakili keseluruhan isi nyanyian rakyat iko-iko suku Bajo Banggai Kepulauan; (2) makna simbol verbal nyanyian rakyat iko-iko suku Bajo Banggai Kepulauan dapat dikaji dengan jenis-jenis makna dalam ilmu semantik, yakni; makna gramatikal, makna kiasan, dan makna konotatif; (3) Makna simbol-simbol yang telah diperoleh melalui analisis jenis-jenis makna merefleksikan hakikat yang terkandung di balik peristiwa-peristiwa yang terdapat dalam teks nyanyian rakyat iko-iko suku Bajo Banggai Kepulauan.

Kata-kata kunci: simbol, verbal, nyanyian, iko-iko.